

Protokoll der Trainerratssitzung am 09.04.2010

Beginn: 18.05 Uhr

Anwesend: 47

1. Begrüßung und Bericht

Nach der Begrüßung durch den Landesfachwart Bernd Schnackenberg und den Landeslehrwart Heiner Josuttis, wird zunächst die Tagesordnung ergänzt:

Punkt 11: Teilnahme von NTB-Auswahlmannschaften an Pokalen und Turnieren und
Punkt 12: Anträge.

Heiner Josuttis bedankt sich bei allen Vereins- und Landestrainern für die gute Arbeit in den Vereinen und bei den Landeslehrgängen.

Die angebotenen Trainerlehrgänge waren bisher sehr gut besucht. Z.Zt. gibt es ca. 100 lizenzierte Trainer.

Die Vereine wurden im vergangenen Jahr angeschrieben, um eine Meldung ihrer U23 Spielerinnen und Spieler abzugeben. Bei Eckhard Schenk wurden 48 weibliche U23 Spielerinnen gemeldet. Bei Heiner Josuttis waren nur 8 U23 Spieler gemeldet. Er bittet die Vereine, die Meldung noch nachzuholen.

2. Lehrgänge und Deutschlandpokale

Zunächst berichtet Joachim Brandes von den durchgeführten Deutschlandpokalen:

U16 in Dresden: hier belegte die weibliche Jugend den 3. Platz und die männliche Jugend den 2. Platz.

Gesamtergebnis: Deutscher Vizemeister

DM der Landeturnverbände in Friedrichshafen:

weibl. U14 1. Platz

männl. U14 2. Platz

weibl. U18 2. Platz

männl. U18 1. Platz

Gesamtergebnis: Deutscher Meister

Großer Deutschlandpokal in Käfertal: hier belegten die Juniorinnen den 1. Platz und die Junioren den 2. Platz.

Gesamtergebnis: Deutscher Vizemeister

Der Große Deutschlandpokal fand aufgrund rückläufiger Meldungen zum letzten Mal statt. Auf Anregung des sächsischen Turnerbundes soll diese Veranstaltung in Turnierform weitergeführt werden.

Insgesamt verliefen alle Veranstaltungen reibungslos. Die ausrichtenden Vereine (bzw. Landesverbände) haben sich bei der Organisation sehr viel Mühe gegeben. Die jeweiligen Delegationen bildeten auf und neben dem Feld und während der gesamten Wochenenden eine harmonische Einheit.

Anmerkungen der Landestrainer:

- beim U16-Lehrgang eine sehr hohe Anzahl Teilnehmerinnen (46), was es sehr schwierig machte, eine Auswahl zu treffen, bzw. die Auswahlgespräche zu führen;
- dafür nur 15 Teilnehmer bei der männl. U16; Appell an die Vereinstrainer, mehr U16-Jugendliche zum Lehrgang senden;
- ebenfalls wenige Teilnehmer beim Junioren-Lehrgang; trotzdem eine gute Auswahl möglich;
- insgesamt verliefen alle Lehrgänge - auf Bezirks - und Landesebene sehr gut
- es wird noch mal um eine möglichst rechtzeitige Anmeldung für die Landeslehrgänge gebeten. Die Vereinstrainer mögen bitte entsprechend auf die Spielerinnen und Spieler einwirken.

3. Vorbereitung der diesjährigen Lehrgänge

Die Finanzierung der Bezirks - und Landeslehrgänge bleibt wie bisher. Maximal sollten es 20 Teilnehmer pro Lehrgang sein (siehe aber Punkt 11). Die Landestrainer erklären ihre Bereitschaft, ihr Amt weiterhin auszuüben.

U16-Lehrgang	12.05. - 15.05.10 in Wangersen
U14-Lehrgang	18.06. - 19.06.10 in Wangersen
U18-Lehrgang	18.06. - 19.06.10 in Moslesfehn

4. Kadermeldung an die Bundestrainer

Die Meldungen der Vereine und des Landesjugendwartes wurden bisher korrekt abgegeben.

Ab sofort wird nur der Landesjugendwart die Meldungen an die Bundestrainer weitergeben. Landesfachwart und Landeslehrwart bekommen die Meldungen zur Kenntnis.

Andreas Kautz bemängelt die Transparenz der Meldungen und beantragt, dass die Bezirke besser informiert werden. Der Vorschlag von Heiner Josuttis, dass nach Absendung der Listen an die Bundestrainer diese auf der NTB-Homepage veröffentlicht werden, wird einstimmig angenommen.

5. Traineraus - und weiterbildung

Es finden folgende Lehrgänge statt:

1. am 16. und 17.04.2010 in Wangersen - 15 Teilnehmer.
2. am 09. und 10.10.2010 in Hannover - hier gibt es noch freie Plätze.

Für 2011 ist im April ein Grundlehrgang (40 Stunden) geplant. Der Aufbaulehrgang findet vom 01.06. - 05.06. in Wangersen statt.

Hartmut Lübbers berichtet von einem geplanten Lehrgang Medienarbeit. Der Lehrgang richtet sich an Jugendliche im Alter zwischen 15 und 20 Jahren. Er findet vom 30.07. - 01.08.2010 für max. 35 Jugendliche in Moslesfehn statt. Unter Beteiligung der Nordwestzeitung und dem regionalen Sender Oldenburg 1 soll eine Präsentation des Faustballspieles erstellt werden. Kosten pro Person: 27,- €. Näheres hierzu ist in der nächsten JuFin nachzulesen.

6. Leistungsstützpunkte

Trainiert wird auch 2010 in den Leistungsstützpunkten Ahlhorn, Nordel, Schneverdingen und Wangersen. Die Leistungsstützpunkte für die Jahre 2011 und 2012 müssen bis Anfang Dezember 2010 vom Landeslehrwart beantragt werden.

7. Schulfaustball

Christian Sondern berichtet von den vergangenen Meisterschaften und gibt einen Kostenüberblick.

Die nächsten Bezirksmeisterschaften finden in allen Bezirken am 27.05.10 statt. Im Bezirk Weser-Ems nehmen auch Mannschaften aus Bremen und im Bezirk Lüneburg auch Mannschaften aus Hamburg teil.

Die Landesmeisterschaften finden am 10.06.2010 (Ausweichtermin: 12.08.2010) wieder in Heidkrug statt.

In Wangersen und Ahlhorn finden bereits Grundschulmeisterschaften statt. Nächstes Ziel ist, dieses auch in anderen Orten durchzuführen.

8. Jugendmagazin

Hauptverantwortlich ist jetzt Malte Seemann. Für die nächste JuFin (Auslieferung ca. Ende April) liegen genug Informationen vor. Malte wünscht sich jedoch mehr Fotos (mit Angabe Name, Verein, Anlass).

Mitte September ist der nächste Abgabeschluss. Berichte und Fotos sollten jedoch schon wesentlich eher zugesandt werden.

9. Thesenpapier Zukunft Faustball

Auf Vorschlag von Heiner Josuttis soll ein Arbeitsausschuss gebildet werden, der bis zur nächsten Trainerratstagung eine Unterlage für Vereine erarbeitet, die eine neue Jugendabteilung aufbauen wollen.

Zum Arbeitsausschuss gehören:

Johann Driefholt (Elsfleth), Olaf Kaisner (Schwiegershausen), Hermann von der Pütten (Moslesfehn) und beratend Torsten Büsselmann (Wardenburg).

10. Terminüberschneidung Lehrgänge/Meisterschaften

Bisher überschneiden sich der U16-Lehrgang und der Bundeslehrgang. Aus Termingründen sind keine anderen Möglichkeiten vorhanden.

11. Teilnahme von NTB-Mannschaften an Pokalen und Turnieren

Nach Abschaffung des Großen Deutschlandpokales soll ein Turnier für U23-Mannschaften stattfinden. Die Sichtung erfolgt ohne Lehrgang durch die Trainer Eckhard Schenk und Heiner Josuttis.

Der NTB hat erstmals eine Einladung zum Internationalen Turnier vom 01.10.-03.10.2010 in Weil am Rhein erhalten. Das Turnier findet in der Altersklasse U14 und U18 statt. Es nehmen (National-)Mannschaften aus Österreich, der Schweiz, Bayern, Baden und Württemberg teil.

Vorschlag: Niedersachsen nimmt in diesem Jahr mit der U14 daran teil. Die Auswahl der Mannschaften erfolgt auf den Landeslehrgängen. Es werden jeweils 8 Spielerinnen/Spieler für den Kleinen Deutschlandpokal (= 1. Mannschaft) und 7 Spielerinnen/Spieler für das Internationale Turnier (= 2. Mannschaft) nominiert. Die Anzahl der Teilnehmer für die Landeslehrgänge kann sich dadurch auf max. 22 erhöhen. Bei Teilnahme am Internationalen Turnier erfolgt keine Teilnahme am U23-Turnier. Teilnehmerinnen/Teilnehmer am Internationalen Turnier dürfen beim Niedersachsenschild eingesetzt werden.

Der Vorschlag wurde mit 1 Enthaltung angenommen.

Trainer:

U14 männlich, 1. Mannschaft: Peter Wandel und Florian Reukauf

U14 männlich, 2. Mannschaft: Florian Reukauf und Wolfgang Bergstaedt

U14 weiblich, 1. Mannschaft: Karin und Helmut Wienberg

U14 weiblich, 2. Mannschaft: Johann Driefholt und Heiner Josuttis.

Anzahl der Meldungen vom Bezirkslehrgang zum Landeslehrgang:

männl. U14: Han/BS = 8, Lün = 6, WE = 8;

weibl. U14: Han/BS = 6, Lün = 8; WE = 8.

12. Anträge

Es wird beantragt, dass das Niedersachsenschild an einem Samstag stattfindet.

Abstimmung: der Antrag wird mit 38 Ja-Stimmen, 8 Enthaltungen und 1 Gegenstimme angenommen.

Ende: 23.45 Uhr

Erstellt am 27.04.2010
Brigitte Brandes, Protokollführerin

Genehmigt am 28.04.2010
Heiner Josuttis, Landeslehrwart